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ATA N°.024 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 21.06.2023. 

 

Aos vinte e um dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 

Lopes, que fizesse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras presentes, 4 

da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto Raulino Costa – 5 

REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, Ezequiel Viégas do Rego – PV, Jociane de 6 

Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – 7 

PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PL, Éder da Silva Feio – MDB, Gilvaldo Quaresma – PV, 8 

Maria Madalena Silva da Silva – PSOL, Emerson Negrão – MDB e Sotério Oliveira Fagundes – 9 

PSDB. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou 10 

aberto os trabalhos da presente sessão. Em ato contínuo, solicitou ao Senhor 1º Secretário que 11 

fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Ofício Circular n°053/2023 – 12 

Da equipe Gestora da ABENMM, encaminhando o relatório de gestão da entidade do ano de 13 

2022 e cópia do fluxo de atendimento de 2023. Para uso da palavra no horário destinado ao 14 

PEQUENO EXPEDIENTE, inscreveram-se os Senhores Vereadores Edinho Silva, Regi Mota, 15 

Fernandes Anselmo, Max Fera, professora Madalena Silva, Cristiano Lopes, Gilvaldo Quaresma, 16 

Sotério Fagundes, Ezequiel Viégas. Na ocasião, os Senhores Vereadores repercutiram sobre a 17 

visita do Presidente da República ao Município no último sábado (17/06) para entregar as 18 

duzentos e vinte e duas casas populares do Residencial Angelim ao inscritos no Programa Minha 19 

Casa Minha Vida do Governo Federal. Também destacaram os encaminhamentos e 20 

direcionamentos da reunião do dia (19/06), que debateu a situação dos moradores dos bairros 21 

São João e São José, atingidos pela erosão no inicio do ano. Ainda, foi apresentado para 22 

deliberação do plenário Requerimento (oriundo do Gabinete do Vereador Regi Mota) solicitando 23 

encaminhamento “Votos de Pesar” aos familiares do ex-Vereador Hugo Nahum, em face do 24 

falecimento do ex-parlamentar. Em continuidade, o Senhor Presidente informou não haver 25 

inscritos para o horário destinado à Tribuna Popular. Passou-se, então, ao GRANDE EXPEDIENTE. 26 

Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para prestar contas de suas 27 

atividades legislativas, em particular sobre a visita que realizou a Vila de Beja, onde identificou 28 

inúmeros problemas de mobilidade, criticando a atuação da SEMOB no balneário. O Vereador 29 

também apontou problemas de mobilidade em diversas ruas nos bairros Aviação, Francilândia e 30 

Santa Clara. Por fim, o Vereador também criticou a total ausência de políticas de saúde no 31 

Município, o que vem importando em sérios prejuízos à população, inclusive em caso de óbito 32 

em razão de tal descaso. Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para dizer que as vaias dirigidas 33 

à Prefeita do Município, no evento de entrega do Residencial Angelim pelo Excelentíssimo 34 

Senhor Presidente da República no último sábado (17/06), é o reflexo da péssima gestão que a 35 

Chefe do Executivo municipal vem desempenhando. O Vereador também manifestou seu desejo 36 

de que o Presidente da República visite mais vezes o Município, já que alguns problemas antigos 37 
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da cidade (como a pavimentação do condomínio Green Grove) foram rapidamente solucionados. 38 

Concluindo, o Vereador argumentou que após o vexame a que se referiu, a prefeita tentará 39 

enganar a população, e criticou a falta de propostas das equipes de governos para pôr fim ao 40 

sofrimento dos moradores dos bairros São João e São José (vítimas da erosão). Pronunciou-se a 41 

Vereadora professora Madalena Silva para solicitar a população em geral que participe mais 42 

efetivamente das discussões da Casa Legislativa e reforçar seu pedido de que a sessão seja 43 

transmitida também pelas rádios. Também informou à audiência da sessão acerca da ação que 44 

seu mandato estará realizando, com o fito de incentivar a doação de sangue no Município. Ainda 45 

com a palavra, falou da conquista (ganho) das comunidades tradicionais frente a decisão do 46 

Ministério Público Federa (MPF) em suspender a construção do porto da Cargil no Município por 47 

indício de grilagem, ressaltando que a conquista foi coletiva destas comunidades, a quais 48 

anseiam por um desenvolvimento que leve em consideração suas peculiaridades (atividades 49 

agroextrativistas, turismos ecológico, pesca, etc). Concluindo, a Vereadora falou do encontro que 50 

acontecerá no próximo fim de semana (na comunidade do rio Pirocaba), intitulado frente de 51 

defesa dos territórios, convidando a audiência para se fizer presente. Pronunciou-se o Vereador 52 

Gilberto Costa para justificar sua ausência na audiência com os moradores dos bairros São João 53 

e São José (vítimas da erosão) e debater soluções para amenizar o sofrimento destes 54 

moradores, sugerindo que o Legislativo vá ao encontro do Governador e cobre deste uma saída 55 

viável para o problema. Pronunciou-se o Vereador Cristiano Lopes para prestar contas de suas 56 

atividades legislativas, mencionando a agenda com o Deputado Estadual Vanderlan Quaresma, 57 

na qual discutiu a cessão do antigo prédio do BANPARÁ para que o município, a destinação de 58 

Emendas parlamentares no montante de três milhões e seiscentos mil reais para a SESMAB. Por 59 

fim, informou que também solicitou ao Deputado empenho para a restruturação da orla do 60 

Município, tendo inclusive o aval do Governador. Pronunciou-se o Vereador Gilvaldo Quaresma 61 

para questionar o posicionamento de alguns de seus pares em relação à reunião com os 62 

moradores do bairro São João e São José, argumento que, ao contrário destes, entende que a 63 

audiência foi bastante produtiva e esclarecedora, principalmente em relação sobre as 64 

informações acerca do Programa do Governo do Estado “a sua casa” e a garantia do pagamento 65 

dos três salários mínimos às famílias vitimas do sinistro pela SIASTER. Pronunciou-se o 66 

Vereador Sotério Fagundes para posicionar-se em relação às vaiais a Prefeita na entrega do 67 

Residencial Angelim pelo Presidente Lula. O Vereador afirmou que o caso foi uma tentativa 68 

frustrada de alguns opositores para desmoralizar publicamente a gestora. Por fim, ressaltou que 69 

a atual Prefeita do Município está no seu terceiro mandato (daí, o incômodo da oposição) e que 70 

programas importantes do Governo Federal chegaram ao Município pelo grande esforço da 71 

Senhora Francineti Carvalho e de sua equipe de trabalho, citando como exemplo, as UBS, a 72 

UPA, o SAMU, Creches, Quadras poliesportivas, e outros. Pronunciou-se o Vereador Ezequiel 73 

Viegas para lamentar a falta de respeito com o qual o grupo de opositores tratou a Prefeita no 74 

evento (de estrega do Residencial Angelim) do último sábado. Ainda, parabenizou o 75 

comportamento do Governador do Estado, quando este usou a palavra e disse que tal evento 76 

não era político, mas sim um momento de festa, e que Abaetetuba é um povo ordeiro e educado. 77 

Pronunciou-se o Vereador Aluísio Corrêa para pedir a união do parlamento, alegando que só 78 

com a união e o abandono das cores partidárias, o Município terá êxito na solução de vários 79 
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problemas. Por fim, o Vereador deixou o seu repúdio ao grupo de opositores que vaiou a Prefeita 80 

no último sábado e disse que a tentava de desmoralização não foi eficaz, já que foi divulgado 81 

nas mídias fora do Município que as vaias foram direcionadas para o Presidente Lula. Anunciada 82 

a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em 83 

pauta o Projeto de lei nº.019/2023, que “considera de Utilidade Pública a Associação Civil 84 

Jovem Soldado e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa. Realizada a 85 

leitura do Projeto de lei em apreço pelo Senhor 1º Secretário, a matéria foi submetida à 86 

discussão pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o Projeto de lei n° 019/2023 foi 87 

submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em 88 

pauta o Projeto de lei nº.026/2023, que “altera a denominação do conjunto Jardim América, 89 

localizado no bairro Jarumã e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes. 90 

Realizada a leitura do Projeto de lei em apreço pelo Senhor 1º Secretário, a matéria foi 91 

submetida à discussão pelo plenário. Na ocasião, o Vereador Cristiano Lopes fez a defesa do 92 

Projeto, ressaltando a contribuição em vida da Senhora Estela Dohara (homenageada pela 93 

proposta) para alavancar a agricultura no Município. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 94 

026/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o 95 

Projeto de lei nº.027/2023, que “institui o dia municipal do profissional de contabilidade, e dá 96 

outras providências”, de iniciativa do Vereador Max William. Realizada a leitura do Projeto de lei 97 

em apreço pelo Senhor 1º Secretário, a matéria foi submetida à discussão pelo plenário. Na 98 

ocasião, o proponente fez a defesa do Projeto, ressaltando a relevância dos profissionais da 99 

contabilidade para o desenvolvimento do Município. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 100 

027/2023 foi e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta, o 101 

Projeto de lei nº.031/2023, que “dispõe sobre a criação do dia municipal de conscientização ao 102 

replantio do miritizeiro e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes. 103 

Realizada a leitura do Projeto de lei em apreço pelo Senhor 1º Secretário, a matéria foi 104 

submetida à discussão pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o Projeto de lei n° 031/2023 105 

foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. 106 

Em pauta o Projeto de lei nº.035/2023, que “altera a Lei Municipal nº. 438/2015, de 25 de junho 107 

de 2015 e dá outras providências”, de iniciativa do Poder Executivo. Lido o parecer favorável 108 

exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em apreço, 109 

passou-se a discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da 110 

Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única e 111 

definitiva discussão e votação. Em prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º 112 

Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei nº.035/2023. Submetido à discussão, os 113 

Vereadores Regi Mota e Edinho Silva argumentaram não entenderem qual o objetivo do governo 114 

em reduzir o número de membros do Conselho Municipal de Políticas Culturais - CMPC (objeto 115 

da proposta em discussão) para dez membros. Ressaltaram a importância dos Conselhos para a 116 

fiscalização das políticas públicas e até mesmo para a captação de recursos. Por isso, não 117 

consideram razoável tal diminuição, solicitando assim a retirada de pauta da matéria para maior 118 

entendimento. Ainda em discussão, a Vereadora professora Madalena apresentou emenda 119 

modificativa ao texto do projeto, a saber: que o número de membros do CMPC fosse de doze 120 

membros. O Vereador Sotério Fagundes também defendeu o fortalecimento dos Conselhos para 121 
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o fomento das políticas públicas; ressaltou também que o Projeto da criação do CMPC com 16 122 

membros foi uma iniciativa popular que foi aderida pela então Prefeita Francineti Carvalho em 123 

2015. Concluindo, disse que a alteração para 10 membros também é uma sugestão popular, 124 

conforme mensagem do Projeto de lei em discussão e que, portanto, não entende o 125 

posicionamento dos seus pares em relação a tal diminuição. Em continuidade, o Senhor 126 

Presidente submeteu à votação pelo plenário o pedido de vista dos Senhores Vereadores Regi 127 

Mota e Edinho Silva. Tendo sido o pedido de vista rejeitado por maioria. Submetido à votação, o 128 

o Projeto de lei nº 035/2023 foi aprovado (sem a emenda modificativa apresentada pela 129 

Vereadora professora Madalena) por maioria em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de 130 

lei nº.036/2023, que “dispõe sobre alteração da Lei Municipal n.º 219/2006 e suas alterações, e 131 

dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa. Lido o parecer da Comissão de 132 

Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em apreço, passou-se a discussão do 133 

parecer pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à 134 

votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. 135 

Ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 136 

parecer da Comissão de Ecologia e Meio Ambiente ao Projeto de lei em análise. Submetido à 137 

discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o parecer da Comissão foi 138 

aprovado por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Em 139 

prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 140 

Projeto de lei n° 036/2023. Submetido à discussão, o Vereador Aluísio Corrêa explicou os 141 

motivos que o levou a apresentar a proposta, qual seja, a preocupação com a segurança dos 142 

veranistas no dia da tradicional festa da varrição na Vila de Beja. Submetido à votação, o Projeto 143 

de lei n°036/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em 144 

pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.185/2023 – de iniciativa do Vereador 145 

Gelciney Matos – Gel, o qual requer que a Mesa Diretora da Casa, envie expediente a 146 

Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal de Abaetetuba, 147 

e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a realização em caráter de urgência, dos serviços 148 

de limpeza, aterramento e terraplenagem da rua do Patrocínio, no bairro Angélica, para que os 149 

moradores possam trafegar com tranquilidade; Proposição nº.186/2023 –de iniciativa do 150 

Vereador Ezequiel das Campanhas, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie 151 

expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de 152 

Abaetetuba, para que direcione a Secretaria Municipal de Obras, solicitando o imediato reparo da 153 

iluminação, com a substituição das lâmpadas queimadas do ramal que dá acesso à fazenda da 154 

Esperança, zona rural do Município de Abaetetuba, como forma de restaurar a segurança e 155 

tranquilidade do local; Proposição nº.187/2023 – de iniciativa do Vereador Fernandes Anselmo 156 

– Sabiá, o qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima Senhora 157 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de Abaetetuba, para que determine à 158 

Secretaria Municipal de Obras, a realização dos serviços de limpeza e aterramento da rua Salmo 159 

23, localizada na ocupação das Pedrinhas no bairro São Sebastião; Proposição nº.188/2023 – 160 

de iniciativa da Vereadora Edileuza Muniz, a qual requer que a Mesa Diretora encaminhe 161 

expediente a sua Excelência a Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal, 162 

que cumpra o dever de autorizar a Secretaria Municipal de Obras e Viação a para promover os 163 
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serviços de limpeza do furo do rio Anequara, que dá acesso as cabeceiras do rio Arumanduba ao 164 

rio Anequara, para garantir a todos e todas que moram e utilizam o referido furo a dignidade 165 

necessária que os mesmos têm direito, no ir e vir em seu dia a dia; Proposição nº.189/2023 – 166 

de iniciativa do Vereador Max William, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara Municipal 167 

de Abaetetuba envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 168 

Prefeita municipal, e a Secretaria Municipal de Educação, solicitando a oferta de merenda 169 

escolar adequada para os alunos diabéticos, hipertensos e obesos nas escolas da rede pública 170 

municipal de Abaetetuba; Proposição nº.190/2023 – de iniciativa da Vereadora Jociane Dias – 171 

Jô Dias, a qual requer que a Mesa Executiva da Câmara Municipal de Abaetetuba envie 172 

expediente a sua Excelência a Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e ao setor 173 

competente da sua Administração, solicitando sinalização tanto vertical quanto horizontal com 174 

redutor de velocidade (lombada) na rua da Portelinha, Vila de Beja; Proposição nº.191/2023 – 175 

de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 176 

expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal, e 177 

a Senhora Ana Carolina Simões, Secretária Municipal de Obras, solicitando serviços de 178 

pavimentação asfáltica para a rua Nova Esperança, rua localizada atrás pousada Arco Iris – 179 

bairro Aviação; Proposição nº.192/2023 – de iniciativa do Vereador Gilvaldo Quaresma, o qual 180 

requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita 181 

municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, que usando de suas articulações políticas, junto 182 

ao Excelentíssimo Senhor Helder Barbalho, Governador do Estado, solicite junto ao Ministério 183 

das Cidades, que viabilize recursos para a construção de um cais de contenção incluindo praça e 184 

quadra de esportes na orla dos bairros São José e São João, com quiosques não só para 185 

recuperar as áreas já atingidas pelas erosões como também para prevenir futuros acidentes e 186 

criar nas áreas degradadas um espaço que seja útil para a população daqueles bairro; 187 

Proposição nº.193/2023 – de iniciativa do Vereador Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa 188 

Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal Francineti 189 

Maria Rodrigues Carvalho e a Secretária de Obras e Viação, Senhora Ana Carolina Simões, 190 

solicitando a construção de uma ponte de madeira, medindo 4 metros de largura, por 12 metros 191 

de cumprimento na localidade do ramal Pirocaba, zona rural; Proposição nº.194/2023 – de 192 

iniciativa do Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie 193 

expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 194 

para que direcione ao setor competente de sua administração, “serviço de recapeamento 195 

asfáltico e iluminação pública para a travessa Tiradentes, bairro Centro”. Submetidas à 196 

discussão, não houve debatedores inscritos. Submetidas à votação, as Proposições em pauta 197 

foram aprovadas por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. No 198 

horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS, pronunciou-se a Vereadora professora Madalena 199 

Silva (líder do PSOL) para informar que esteve em São Paulo participando do encontro com 200 

todas as lideranças negras do Partido Socialismo e Liberdade (PSOL), onde foi discutida a 201 

necessidade da maior espaço de negros(as) dentro do partido. Pronunciou-se o Vereador Regi 202 

Mota (líder do PSD) para agradecer a Casa Legislativa pelo “Voto de Repúdio” aprovado pela 203 

Câmara ao Governo Municipal em razão dos sérios problemas por que passa o Município. 204 

Pronunciou-se o Vereador Fernandes Anselmo (Líder do PL) para dizer que não tem nenhum 205 
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voto nesse sentido (de repúdio ao Governo Municipal), e que o Vereador líder do PSD está 206 

equivocado ao abranger seu (Sabiá) em seu agradecimento. O Senhor Presidente também se 207 

manifestou a respeito da nota de repúdio, argumentando que como Presidente, sequer pode 208 

votar, e mesmo se pudesse, não votaria em nada nesse sentido. Ademais, o Senhor Presidente 209 

disse que consta a sua assinatura no documento, pois foi informado que se tratava de um “Voto 210 

de Pesar” em razão do falecimento do ex-Vereador Hugo Nahum. Nada mais havendo a tratar, o 211 

Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima 212 

sessão ordinária, a ser realizada no dia 28.06.2023, horário regimental. Em firmeza e para 213 

constar foi lavrada a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo 214 

plenário e assinada pelos membros da Mesa.  215 

Abaetetuba, 28 de junho de 2023.  216 
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